

EL DIARIO DE MURCIA

AÑO XVI.—NUM. 6.490.

EDICION

DE LA MAÑANA

Jueves 20 de Diciembre de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO PERNÍ.

Precio dentro y fuera de Murcia
UNA PESETA AL MES

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NUMEROS SUELTOS, 5 CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

MDME. LEONIE BROUTIN

MODISTA DE SOMBREROS DE PARÍS

Prorroga por tres días más su temporada en esta.

GRAN REBAJA DE PRECIOS POR FIN DE ESTACION
FONDA UNIVERSAL

ALMACEN DE MÚSICA, DE VERDÚ

En este nuevo establecimiento encontrará el público, á precios sumamente económicos, PIANOS, PIANÓFONOS, ORGANOS-MEDIÓFONOS, ARMONIUMS é instrumentos y accesorios para BANDA y ORQUESTA, de las mejores fábricas de París, Alemania y Barcelona.

También se admiten encargos, de arreglos é instrumentaciones en partitura, de toda clase de obras para orquesta ó banda, reducciones para piano, y cuantos trabajos de esta índole se encomienden, á precios convencionales.

PLAZA DE SANTO DOMINGO, 72. MURCIA

LO DEL DIA

Hoy debe ser un día de gran mercado; por ser el primero de los de la pascua y el del jueves antes de Noche-Buena. Malos están los tiempos porque todo el mundo se queja de la escasez de recursos; pero ya verán ustedes cómo se venden todos los pavos y gallinas que vengan al mercado; cómo dan salida los turroneos á todo el género de Jijona que han traído; cómo se despacha la cascarija y cómo hasta las panderetas y zambombas y los nacimientos de barro no se quedan sin vender. El dinero no es que falta, antes por el contrario aumenta cada año; lo que es que va en rachas, ó en oleadas de un lado para otro, y de aquí que unas veces lo tengan unos y otras veces otros. Para lo que se llama un *extraordinario*, en Murcia, les vá á faltar á muy pocos; porque hasta los pobres presos, los pobres de la Misericordia y los pobres de la Tienda-Asilo lo tendrán; aunque el extraordinario tenga poco de extra. ¡Qué caramba! El buen apetito á todo le dá sabor de torta de Pascua! Hoy empieza también la *alternancia*, que dice Clarín, que de tal puede llamarse ese cambio mútuo de obsequios entre pobres y ricos, entre labradores y colonos, entre obligados y reconocidos, á que dá motivo la celebracion del Nacimiento de Jesús. ¿Que qué puede dar el pobre? Pues el pobre que dá algo de su pobreza, dá lo que vale tanto como lo que el rico regala de lo que le sobra. El pobre huertano que ha estado conservando un melon hasta hoy y se le ofrece á su amo, ó al maestro de su hijo, ó al médico que le asistió y no le interesó nada; como el que coje el ramo de naranjas ó de limones de su huerto; ó el que liada en limpio y áspero trapo regala la amarilla mata de apio ó el verdoso cardo... si no lo hace á mal hacer (para que resulte aquello de bizcocho de monja etc.), hay que agradecerles muchísimo su obsequio, aunque no sea fino. Que continúe el tiempo como estos pasados días, y los mercados de Pascua llenaran los deseos y las despensas de todos y los bolsillos de muchos.

Desde Madrid

18 de Diciembre de 1894.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Cosas de correos.

Hoy, no solo yo, sino algunos otros paisanos con quienes he hablado, no han recibido EL DIARIO; y esta falta, bien extraña por cierto, la sentimos por igual todos, puesto que cuando no leemos el periódico, parece así como que nos

falta algo, porque EL DIARIO se ha hecho para nosotros una necesidad.

Esperamos, pues, que esto no se repita, por las circunstancias que dejo apuntadas.

Polémica.

Ya estará enterado de la que vienen sosteniendo en la prensa sobre un asunto de artes nuestro paisano el profesor de la Academia de San Fernando Sr. Arroyo, y el Sr. Madrazo, que no lleva trazas de terminar.

A las afirmaciones hechas por el Sr. Madrazo, vá á contestar ahora nuestro amigo, de una manera concreta y categórica en «El Imparcial» y en «La Epoca».

Política provincial.

He tenido una verdadera satisfacción en saludar en esta capital á mi antiguo amigo D. Francisco Rubio, á quien hacia tiempo no habia visto.

El Sr. Rubio, que después de salir yo de esa ha pasado una larga temporada en las repúblicas americanas, y ha fijado su residencia en Fortuna, se ha dedicado á ser político.

Es decir, que á mi amigo, cuando ya no debía pensar, si no en descansar de la agitada vida que ha llevado, para constituir un capital que le permita disfrutar de las comodidades del hogar, se le ha ocurrido...

... lo peor, que ocurrírsele podía.

Pero en fin, sobre gustos no se ha dicho aun la última palabra, y nada he de argumentar yo sobre el que tiene el Sr. Rubio.

Ello es que para un asunto político, relacionado con el pueblo de Fortuna, se encuentra en esta esperando el regreso del Sr. Fernandez Soler, diputado por Yecla.

Tiene, por lo que yo he sabido, su viaje á Madrid, más importancia de la que puede suponerse, y acaso llegue á ser de gran trascendencia para la vida del municipio de la citada villa.

No quiero precipitar los acontecimientos, pues dependen las decisiones que los liberales de Fortuna han de tomar, del resultado de una conferencia que se propone celebrar el amigo Rubio con el diputado por Yecla.

Extensamente le participaré lo que ocurra, que, puedo asegurárselo, no carecerá de interés.

Interpelacion

La que el telégrafo anunció que iba á hacer el Sr. Cos-Gayon en el Congreso, fundada en la última crisis, está explanándola el ex-ministro de Hacienda en los momentos en que esta carta escribo.

Segun mis noticias, el Sr. Cos-Gayon se ocupará de recabar del actual ministro de Hacienda declaraciones concretas sobre su crite-

rio económico, y el Sr. Romero Robledo intervendrá, para tratar de esta última crisis, bajo el punto de vista político.

Dícese que también intervendrá en este debate el Sr. Garcia Alix, en el sentido en que le anunciaba en la mia de ayer.

En el Senado

En esta Cámara, adonde primeramente se ha presentado el Gabinete con el nuevo ministro de Hacienda ha pronunciado un violento discurso el Sr. Marqués del Pazo de la Merced, con ocasion de una pregunta, hecha al Sr. Sagasta respecto á la representacion del Sr. Canalejas como ministro de Hacienda, tendencias y propósitos en las cuestiones económicas y arancelarias.

El discurso del Sr. Elduayen ha sido de tonos tan subidos que ha llegado á decir, que en la forma en que el Sr. Sagasta resuelve las crisis, á pesar de sus derrotas parlamentarias no solo engaña al país, sino á la Corona.

Escuso decir á V. las protestas que esta afirmacion, que ha ratificado aún con llamadas que le ha hecho la campanilla presidencial, habrá levantado en la mayoría.

Pero es muy tarde y el correo no espera.

Telegramas oficiales

Lo que dica Inglaterra de la Isla del Peregil:

«Noticias recibidas hoy en los centros oficiales, respecto á que haya querido establecer Inglaterra un depósito de carbon en la isla del Peregil, niegan por completo el rumor diciendo el ministro de Negocios extranjeros de aquel país, que nunca se ha pensado establecer dicho depósito en la citada isla ni en ninguna otra parte, y mucho menos que se hayan hecho proposiciones al Sultan de Marruecos con dicho objeto, extrañando mucho el ministro se haya dado crédito á tal rumor cuando carece y ha carecido siempre de fundamento; siendo obra de personas que tienen en bien poco las corrientes amistosas existentes hoy entre Inglaterra y España.»

Ha fondeado en las Palmas el crucero chileno «Escalante», procedente de Plimouth, con destino á Montevideo. El citado crucero monta 37 cañones.

E. Bermudez.

Á ESPAÑA

Solar del pundonor; de valor rio; columna y valladar de las naciones, el mundo al tremolar de tus pendones, se espanta de tu noble poderío.

Con Cartago y con Roma, el hado impío te hizo luchar, por armas tus peñones; del árabe las bárbaras legiones, flotaron cual aristas á tu brio,

Venciste sin cesar y ¡ay! apenada riegas con llanto de dolor profundo tu corona gloriosa y venerada.

¡Patria! levanta tu esplendor fecundo; no te destroces con tu propia espada; véncete á ti, como venciste al mundo.

Bernardo Lopez Garcia.

REFORMAS EN LA ENSEÑANZA

Varios padres de familia se han dirigido al señor ministro de Fomento pidiendo una aclaratoria á la ley de segunda enseñanza, para que se permita cursar á los alumnos de cuarto año la asignatura que hayan elegido de las cinco que dejó á eleccion de los mismos el Sr. Groizard, pues algunos escolares han elegido la Química ó Biología, y como por la adaptacion hecha por el señor ministro de Fomento, les obligan á estudiar también cuadros de Historia Natural, por ser de las cinco asignadas á elegir, resulta que solo

benefician á los alumnos que han escogido esta asignatura y perjudican á los que eligieron las antes citadas.

Los que están en este caso, se encuentran con que después de tres meses de estudios, tienen que empezar á estudiar otra asignatura que pueden muy bien dejarla para el curso venidero.

ESPERANZAS

Con motivo de la entrada en Hacienda del Sr. Canalejas, siente un periódico las siguientes esperanzas:

«Esperan los chicos revoltosos de la mayoría, que no tardarán en repetirse las *juerguitas* del Congreso, porque á ellos no les ha satisfecho la solucion.

Esperan los Sres. Moret y Gamazo, segun dicen malas lenguas, que D. José ha de salir del ministerio maltrecho y anulado, y con esa sana intencion, diz que aceptaron su candidatura cuando Sagasta se la anunció.

Esperan los marinos del nuevo ministro de Hacienda, aquellos ofrecimientos tantas veces repetidos en sus discursos, de proteccion á la armada y de dinero á espaldas para construir barcos y más barcos hasta ser poderosos en el mar.

Esperan los militares que se cierre el cielo de las angustias y los apremios del presupuesto de guerra, pues recordando insistentes declaraciones del Sr. Canalejas, tienen la seguridad de que *incontinenti* habrá recursos de sobra para nuevo armamento y equipo nuevo para impulsar también las obras de defensa nacional, vigorizar las escalas y dar al ejército la organizacion y la importancia á que tiene derecho por su historia y por su papel en la vida de la nacion.

Esperan los ministeriales una ocasion, y creen que van á tener muchas para demostrar á Sagasta que perseguian algo más que una mera sustitucion de un ministro.

Esperan los conservadores que esto será el principio del fin del partido liberal, y así que los presupuestos se aprueben serán poder.

Y espera, en fin, la opinion, que el Sr. Canalejas en el primer discurso que pronuncie desde el banco azul, declarará franca y lealmente, que vivia equivocado cuando combatia las economías en determinados departamentos, y combatia las reformas de Cuba, y combatia la revision arancelaria, y se declaraba, en fin, desligado de todo compromiso político con el Sr. Sagasta en cierto memorable banquete militar.

VARIEDADES

La hija del joyero

(TRADUCCION DE DON JUAN VALERA)

Entre perlas y diamantes dice el joyero á su hija: —Elena, entre tantas joyas eres la joya más rica.

A la tienda del joyero vino un galán cierto día: —Buen joyero, Dios te guarde, guardete Dios, bella niña.

Luego al joyero, el galán, de esta manera decía: —Hazme una hermosa diadema para mi novia querida.

Terminada la diadema do mil diamantes lucian, Elena, al verla, exclamaba con dulce melancolia:

—¡Cuán feliz será la novia á quien él la frente ciña! Una guirnalda de flores, don suyo, hiciera mi dicha.

Volvió el galán, y admirando la diadema, sonreía: —Haz, para mi novia, dijo, buen joyero, una sortija.

La sortija terminada, Elena á solas suspira diciendo—¡Feliz aquella para quien él la destina! ¡A mi me bastara un bucle de su cabellera riza!

Volvió á poco el caballero y halló las joyas muy lindas, del joyero, celebrando el primor y maestria.

Luego añadió:—Bella Elena, te suplico que permitas que en ti se prueben los dijes, á fin de que yo perciba cómo le irán á mi novia, á quien eres parecida:

Era aquel día Domingo; y, para salir á misa, con mucho esmero y de gala Elena estaba vestida.

Al caballero acercóse, toda vergonzosa y tímida, como encendidos claveles con el rubor, sus mejillas.

El la ciñó la diadema, él la puso la sortija; luego ¡estrechando su mano le dijo:—Tú eres mi vida, mi dulce novia tú eres; y aquí la burla termina.

La sortija es para ti, y la diadema, que brilla sobre tu cándida frente que los diamantes eclipsa.

Si entre oro y perlas naciste y luciente pedrería, agüero fué de la gloria á que mi amor te sublima.

(LUIS UHLAND.)

Copiamos de una crónica parisiense.

«En el teatro de Chatelet será muy en breve puesto en escena «D. Quichotte», cuya *reprise* se ensaya bajo la direccion de Victoriano Sardou.

La *mise en scene* de esta obra será una verdadera maravilla, combinándose efectos de luz que imitarán asombrosamente la salida del sol el día en que el Ingenioso Hidalgo y su escudero marcharon en busca de sus aventuras.

El tercer acto es enteramente nuevo, y en él se representará el sueño de Sancho Pancha, dando margen á una serie de batallas fantásticas, acompañadas de toda clase de espectáculos guerreros. La obra se terminará con el matrimonio de D. Fernando y Dorotea y con el de Cardenio y Lucinda, viéndose maravillas de maquinaria escénica y por primera vez en las tablas una gran funcion de fuegos artificiales, que se disparará en honor de los desposados.»

Á la memoria de Bernardo Rico.

Tierno amigo y fuerte obrero: Penetrante la mirada Y artista de cuerpo entero, Siempre se alistó el primero En toda noble cruzada.

Castellano en la hidalguía, Y en el gracejo, andaluz, En donde él entraba habia Entusiasmo y alegría Y ambiente y franqueza y luz.

En su actividad febril Cada intento un triunfo era: ¡Cada golpe de buril, Un delicado perfil Sobre la dura madera!

Nunca desmayo sintió En su esfuerzo soberano: ¡La muerte le sorprendió, Y el alma se le escapó Con el buril de la mano!

Sin vida, mas no vencido, Aun en sus ojos flamea El espíritu aguerrido: ¡Pobre gladiador herido En la desigual pelea!

¡No le roba su apostura Ni esa rigidez inerte, Quees su arrogante figura La mas gallarda escultura Que robó al mundo la muerte!

Sagrado deber me inspira Y halla una nota en mi lira Y un suspiro en mi garganta, Porque lo noble, se canta, Porque lo grande, se admira.

¡Suspiro del corazón Y grito de admiración Que alzaría á su memoria Si supiese mi canción El camino de la gloria!

JOSÉ JACKSON VEYÁN.

EL ZIGZAG
DE LA
MUERTE
DOLORA

Cerca de casa, en la calle de al lado, se declaró hace días un incendio. Empezó en lo alto de la escalera, en el corredor de los sobabancos. Unos inquilinos habían sacado los trastos para esterar de invierno su vivienda. Cayó una cerilla, prendió en un rollo de pletta vieja, tomó cuerpo, se corrió a los muebles amontonados y ensanchó sus dominios hasta la techumbre.

La cosa iba de prisa, no daba tiempo; la escalera era estrecha, el piso alto, la calle apartada, lejano el socorro... Casi todos los vecinos eran trabajadores; estaban fuera de casa, en el taller; el auxilio se redujo á unos cuantos cubos de agua que el fuego se sorbía sin apagar su sed devoradora...

En la tienda del piso bajo llamaron con impaciente repique al timbre del teléfono; dieron aviso al alcalde, á la delegación, al gobierno civil, á las bombas.

Y nadie venía.

Y en tanto el incendio cacareaba su libertad con lenguas de fuego, se asomaba á las ventanas para burlarse de los espectadores, y, columplándose en brazos del viento, daba empellones á los muros, levantaba sus ardientes penachos sobre las tejas, y corría tras el humo por alcanzarle, echando chispas de cólera y murmurando amenazas, como si aquel torrente de exterminio respondiera á un grito de venganza.

De pronto, entre el barullo inútil que promovían las gentes agolpadas en la puerta, se oyó una voz dominante acusadora de un peligro.

En el extremo del corredor debía estar el niño de la señá Francisca, la peinadora. Por las tardes iba á servir los abonos y dejaba en casa á la criatura. Aquel día también había salido sin él.

—¡Sí! ¡Es verdad!—confirmaron algunos.

—Ha salido sola; el niño estará arriba.

¡Qué horror! ¡Qué espanto produjo la noticia! Corrió la voz de boca en boca, y puso en movimiento á todos: nada hacían, sino moverse, chillar, persuadir los unos á los otros de que el niño peligraba.

Las madres estrechaban contra el pecho á sus hijos, como para asegurarse de que no era el suyo el que corría tan desgraciada suerte; algunos intentaron subir, pero ¡imposible! el fuego les atajaba; otros, á pie quieto, gritaban desahogados, llamando á las bombas, y exclamando: «¡Pero ese pobre niño!... ¡No habrá quien le salve?... ¡Su pobre madre!...»

Y asomaron, al fin, las bombas.

—¡Aprisa! ¡Aprisa! ¡A ver! ¡Bombas, el niño del sobabanco!

Y la caridad impaciente empujaba á los bomberos valerosos, que se lanzaron intrépidos á socorrer al niño. Pero ya por la escalera era imposible.

Había que dar la vuelta á la calle de atrás, escalar la casa de la espalda, subir á un tejadillo, trepar por la medianería, romper una reja de cruz sencilla, y descolar al niño.

Todo en un verbo: la multitud corrió en tropel tras los bomberos; facilitó su empresa, y siguió con ansiedad los avances del trabajo generoso. Cada minuto era un siglo.

Pero el vigor, el empuje de humanidad de aquellos hombres, abreviaba la obra.

Dos bomberos, piqueta en mano, destruyeron el muro: la reja se desprendió; faltaba poco... cayó al fin.

Un instante después sacaban en brazos al niño, ileso, pero llorando, desahogado, aterrado por el humo, por la soledad...

Cuando ufanos con su botín y vitoreados por la muchedumbre llegaron á la calle, ya estaba allí la pobre madre, sedienta de su hijo, invocando al cielo, bendiciendo á los salvadores, inquieta, loca, llamándole, diciéndole: «¡Aquí estoy; ven, cielo mío, ¡pronto! ¡Hijo del alma!»

Cuando lo cobró en sus brazos, aquello fué un frenesí, un vapuleo cariñoso, un estrujamiento delirante... Le frotaba contra su pecho, clavaba sus labios con furioso martilleo en la yerta faz de aquel pedazo de sus entrañas, y se volvía á todos, diciendo:

—¡Miradle! ¡Mi pobre hijo! ¡Qué rico! ¡Vida mía!

«Una de las bombas tuvo la desgracia de arrojarse á un niño que jugaba en la calle, con tan mala suerte, que antes de llegar al hospital de la Princesa, donde le trasladaban, falleció la infeliz criatura.»

«Una de las ruedas del carro le había pasado por el cuello.»

José Cánovas y Vallejo.

EN EL DIA DE SU BODA

A mi querido amigo Mariano Ruiz Seiquer.

SONETO

Querido amigo: singular Mariano: hoy que realizas tu ilusión mas grata, por no hallar otra cosa más barata, te mando este saludo mondo y llano. Tú sabes que es mi afecto el de un (hermano, pero las leyes del destino acata... ¿Regalos? Papel y oro, cobre y plata; ¿dónde estais para mí? ¡Terrible arca- (no!

Celebro la virtud y la hermosura de la que hace tu gusto tan completo que eterna dicha para ti asegura. Y al cielo pido, humilde y con respeto, que os mande tantos años de ventura como faltas contiene este soneto. (1)

Antonio Osete.

(1) Las calculo en mas de cien.

La modificación ministerial Y LA PRENSA

Tan diversos son los juicios que emiten los periódicos acerca de la modificación ministerial como distintas las impresiones que recojen relativas á su recibimiento por las Cámaras. Para que sobre este punto pueda formarse una idea lo más exacta posible, reproduciremos lo que en sustancia escriben aquellos diarios que más suma de opinión representan ó que son órganos de colectividades parlamentarias.

De «La Epoca»:

«La solución que el Sr. Sagasta ha dado á la crisis ministerial será seguramente objeto de debate en el Congreso, por ser en aquella Cámara donde sufrió derrota el Sr. Salvador, perteneciendo á la misma los ex-ministros á quienes ha consultado el presidente del Consejo.»

Este debate ofrecerá interés, pues en el mismo, sin duda alguna, quedará explicado cómo el señor Canalejas, que se encontraba en completa discordia con los individuos del anterior Gabinete, encuentra una fórmula en materia arancelaria que sea del gusto de los Sres. Moret y Gamazo; armoniza sus opiniones respecto á la Cámara única con las del señor Maura, y consigue que su amigo íntimo el bravo marino señor Díaz Moreu renuncie á la anunciada interpelación al señor Pasquin sobre los asuntos de Marina.

Hay que esperar las declaraciones y los actos del nuevo ministro de Hacienda, el cual, si presenta presupuestos que respondan á las necesidades del país, no dejará de ser aplaudido.»

De «El Imparcial»:

«Con la entrada del Sr. Canalejas en el Gabinete ha quedado resuelta, por ahora, la crisis. El nuevo ministro de Hacienda lleva, según parece, al Gobierno la representación de aquel grupo de demócratas que se la había negado al Sr. Puigcerver.»

La mayoría parlamentaria se mostrará ya con superior cohesión y dejará de ser para los ministros un peligro, cual el que ha costado la cartera al Sr. Salvador.

El nuevo ministro de Hacienda ha tomado sobre sí una muy pesada carga. El mayor de los compromisos contraídos por el partido liberal con la nación está en ese ministerio. A fuerza de autoridad el Sr. Gamazo, á fuerza de perseverancia el Sr. Salvador han podido salir adelante en la empresa de llevar hácia una nivelación verdadera los presupuestos, á través de enormes obstáculos. En la parte correspondiente del camino que aún falta por recorrer, el señor Canalejas encontrará obstáculos no menores. En ellos habrá

de ponerse á una prueba mucho más dura y definitiva que todas aquellas por las cuales en su vida pública ha pasado.»

De «El tiempo»:

«Nadie está contento; nadie se explica satisfactoriamente lo pasado; desde la sátira cruel é injusta hasta el ataque franco, y desde la expresión del despecho en los que quieren entrar y no entran, y del desaliento en los que deseaban soluciones y no remiendos, todas son censuras para el jefe y para el nuevo ministro de Hacienda y profecías poco tranquilizadoras para la situación liberal.»

De «Heraldo de Madrid».

«Tenemos motivos para suponer que el Sr. Sagasta considera la entrada del Sr. Canalejas como benéfica para la unión estrecha que se persigue, y si hemos de creer lo que de público se dice, así lo estiman todos los ministros sin vacilación alguna, y así lo consideran también los hombres mas significados del partido liberal.»

La entrada, pues, del Sr. Canalejas es prenda de armonía, y por esto los diputados de la mayoría se mostraban completamente satisfechos.

«El Correo», con gran espíritu de justicia, no se limita á apuntar las esperanzas que el talento del nuevo ministro hace concebir, sino que escribe en su Balance de anoche:

«Resuelta la crisis, un deber de justicia nos lleva á recordar, en primer término, con aplauso la gestión del último ministro de Hacienda, ejemplo vivo de lo deleznable del juicio de los hombres.»

«Incluso los mismos que tanto censuraron el nombramiento del Sr. Salvador, después han hecho justicia á su rectitud á su laboriosidad, á su patriotismo y á su acierto. Esta opinión, sobre todo, es más firme y se destaca con más relieve entre los hombres que no son políticos, siendo general el sentimiento con que se ha visto su retirada del Gobierno.»

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

SANTO DOMINGO DE SILES, español, nació el año 1000, en la villa de Cañías, entre Nájera y Santo Domingo de la Calzada. Fué abad del orden de San Benito, en el monasterio de Siles. Murió en 1073.

LA VENERABLE ORIA, que vivió emparejada toda su vida.

LA TRASLACION DE LAS RELIQUIAS de San Isidoro á la Catedral de Leon.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las Carmelitas por don Miguel Pina, congregante.

Mañana en San Bartolomé.

CULTOS

Continúa en Santa Clara, la novena á la Concepcion Inmaculada, siendo la de hoy á devoción de D. José Mazón, en sufragio de su esposa D.^a Carmen Minio y Pareja.

ALMANAQUE.

Salte el Sol á las 7:42; se pone á las 4:42.

La Luna sale á las 1:38 de la noche; se pone á las 12:33 de la tarde del día siguiente.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS DEL DIA 19.

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 7 grados y 0 décimas.

A las 3 de la tarde, 17 grados y 5 décimas.

Temperatura mínima, 4 grados y 7 décimas al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 4 grados y 0 décimas.

Temperatura máxima al aire, 21 grados y 0 décimas; idem al sol, 25 y 3 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de SO.

Por la tarde á las 3, viento de N. NO. Cielo: por la mañana, despejado. Por la tarde, nuboso.

Evaporacion de ayer, 5 mm.

Presion: á las 8 de la mañana, 765.4 mm.

Por la tarde á las 3, 764.5 mm.

NOTICIAS LOCALES.

El joven ahogado.

Tampoco ayer apareció el cadáver del joven Mariano Caravaca, que según todos los indicios pereció ahoga-

do en el río en la noche del sábado.

Ayer quiso alguien que circulara el rumor de que el joven Caravaca no se había ahogado y que se encontraba felizmente en su casa.

La noticia no dejó de propagarse y hasta se añadía que anteanoche hubo con este motivo regocijo y baile en la casa del desaparecido.

Por desgracia nada de esto era exacto. A un anciano pariente del infeliz Caravaca, le oímos decir ayer mañana que los padres de este se hallan en un estado de desconsuelo que no cabe más.

Los pobres han perdido ya toda esperanza de volver á ver á su hijo.

Vigilancia.

El jefe de vigilancia Sr. Buendía de acuerdo con el de la guardia municipal se propone organizar el servicio de rondas nocturnas, que en número de cuatro individuos patrullen por la población para impedir riñas y escándalos, originados por la baratura del vino, que suelen ser frecuentes en las fiestas que se aproximan.

Novela.

En «Cartagena Moderna» se ha empezado á reproducir la novela «Infortunio» de nuestro amigo D. Andrés Blanco García.

Denuncia.

Por el guarda del jardín del Teatro Romea y agentes de vigilancia ha sido denunciado un individuo por haber destruido con un carruaje un arbol.

Vacaciones.

En las clases del Instituto se ha dado ya «punto» para las vacaciones de Navidad!

Valencia.

El celoso juez instructor del distrito de Serranos, Sr. Garcia Sanchez, continúa con actividad la instruccion del sumario sobre el hallazgo de las bombas explosivas.

El detenido Listeri ha sido puesto en libertad despues de ampliar su declaracion. Protesta que no es anarquista, ni capaz de hacer mal á nadie.

Las bombas encontradas fueron ayer remitidas al Parque de artillería, á fin de que por el personal facultativo se dictamine sobre las mismas.

—En la Universidad seguirán hoy las oposiciones á las escuelas de niños y niñas vacantes en este distrito, continuando el ejercicio práctico los opositores y opositoras aprobados en el primer ejercicio.

Bautizo.

Ha recibido las aguas del bautismo en la iglesia parroquial de San Miguel, la nueva hija del Sr. D. Francisco Ruano, siendo padrinos un hermano del recién nacido y una de las bellas señoritas de Lopez Tuero, hermana política del Sr. Ruano. Reciben los dichosos padres y demás familia nuestra enhorabuena.

Boda.

Esta noche, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, quedarán unidos por el santo lazo del matrimonio la encantadora Srta. D. Carmen Iglesias y nuestro amigo el joven don Mariano Ruiz Seiquer.

Serán padrinos del nuevo matrimonio el Sr. D. Miguel Seiquer y su señora.

Reciba nuestra afectuosa enhorabuena la feliz pareja.

Plomo y plata.

Sobre el precio actual de estos metales dice la «Gaceta Minera» de Cartagena:

«Pagándose la plata á trece reales la onza, en vista de las razones expuestas en nuestro número anterior, y calculando el cambio para el papel á tres meses podemos dar como precio en depósito de embarque, el de cuarenta y dos y medio reales para el quintal de plomo.»

Teatro-Circo.

Con bastante concurrencia se verificó anteanoche la funcion del Circo. «El monaguillo» obra puesta en funcion de noche por primera vez en esta temporada fué medianamente interpretada. Tomaron parte en su ejecucion las Srtas. Miquel (C. y L.) y Cruz Sra. Correa, Sres. Ruilola y Corbelle y el joven aficionado Albaladejo.

Esta noche se estrenará la obra titulada «La Venida de Jesús ó la estrella cen rabo».

Lorca.

Celos mal reprimidos.

Anteayer tarde, en el sitio llamado de los «tres puentes», acompañando Alfonso Martinez Silvér á una joven, guapa ella, y sirviendo en la calle del Alamo, ella, viose acometida por un tal Viceute que, le echó al suelo de un palo en la cabeza, celoso sin duda de que, la apuesta joven, prestara su conversacion al Alfonso Martinez.

Resultó con una herida contusa en la parte superior y lateral izquierda de la cabeza, de unos cuatro centí-

metros de extension y que ha sido calificada de grave.

—Para las corridas que han de darse en la próxima pascua en nuestro Circo taurino, está contratado, según nos dicen, el «Conejito» y se está en ajaste con el «Maera».

En Madrid se encuentra Antonio Mendez, desde donde se dirigirá á varias ganaderías á elegir el ganado.

El ministro saliente.

El ya ex-ministro de Hacienda don Amós Salvador ha dirigido una atenta carta al Sr. Delegado, jefe del ramo en esta provincia, elogiando su celo y el de todos los empleados de estas oficinas y lamentando que por no permanecer mas tiempo en el ministerio no haya podido realizar los proyectos benéficos para dichos empleados, que tenia en cartera.

El Delegado y los empleados han contestado á esta atencion del ministro con otras dos cartas alabando su gestion, agradeciendo lo que ha favorecido á los funcionarios pertenecientes á la Intervencion el declararlos inamovibles y expresando su pesar porque no haya podido realizar todo cuanto era su deseo.

Audiencia.

Causas para hoy:

En la seccion primera una causa de la Catedral, contra Juan Paredes y otro, por lesiones. Defensores señores Casaldueiro y Cierva. Procurador Sr. Gonzalez Sanz.

Otra de San Juan, contra Francisco Herrera, por disparo. Defensor Sr. Llanos. Procurador Sr. Gandia.

Otra del mismo juzgado, contra Ignacio Tendo, por disparo. Defensor Sr. Peña. Procurador Sr. Calderon.

En la segunda una de Lorca, por lesiones, contra Blas Fernandez y otro. Defensor Sr. Rodriguez de Vera. Procurador Sr. Cortina.

Mejorados.

Ayer asistió ya al despacho de la secretaria del ayuntamiento nuestro amigo D. Agustin Hernandez del Aguila.

También se encuentra mejorado D. Antonio Medina Bueno, de lo que nos alegramos.

También hemos sabido con satisfacción que la Sra. D.^a Sacramento Gonzalez-Conde, que ha estado gravemente enferma ha experimentado alguna mejoría.

De todas veras deseamos á la jóven y simpática enferma su pronto restablecimiento.

Entierro.

Ayer tarde se verificó el entierro de la Sra. D.^a Josefa Borrás, á cuyas hermanas y sobrinos D. José Maria y D. Angel Varcárcel acompañamos en su sentimiento.

Viajeros.

Ha regresado de sus posesiones de Balsicas nuestro cariñoso amigo don Rafael Sanchez de Leon.

—Ha salido para Lorca con su señora, nuestro amigo el catedrático del Instituto D. Francisco Cánovas Cobeño.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro estimado amigo el Sr. D. Juan Palao, que procedente de Nerpio, pasa á su casa de Yecla, para marchar después á Casas-Ibañez, á cuyo curato ha sido destinado.

—Mañana regresará de Madrid el diputado por Mula Sr. D. Juan Lopez Parra.

La víctima diaria.

Anteayer fué conducido al Depósito Judicial de La Union, el cadáver de Manuel Madrubia Soto, de 35 años de edad, viudo, natural de Berja y fallecido á consecuencia del desprendimiento de una piedra ocurrido en la mina denominada «Santo Tomás» en ocasion de hallarse trabajando.

Dios haya perdonado al infeliz hijo del trabajo.

Mas desgracias en La Union.

Anteayer ingresaron en el Hospital de Caridad de La Union, Francisco Gonzalez Flores, de 21 años de edad, natural de Mojaca (Almería), con una herida en el pié derecho y en la cabeza, producida á consecuencia de la explosion de un barrero en la mina «Bilbao»; y Catalina Garcia Martinez, de 60 años, casada, natural de Corvera (Murcia), con el brazo derecho fracturado á consecuencia de haber sido atropellada por un carro en el paraje denominado «Los Huertos.»

Teatro de Romea.

Lista del personal por orden alfabético de la compañía de zarzuela que desde esta noche funcionará en Romea bajo la direccion del maestro D. Juan G. Catalá.

Director de escena, D. Gabriel Sanchez Castilla.—Actrices: Sras. Albarado, Josefa; de Castilla, Nieves; Delgado, Magdalena; Delgado, Leonor; Garcia, Maria; Iborra, Aurora; Medina, Maria; Isuna, Lucia.

Actores: Sres. Arana, José; Garcia, Salvador; Hidalgo, José; Perez Cañete, Angel; Perreira, Camilo; Mendi-zabal, Ramon; Rodrigo, Celedonio; Sanchez Castilla, Gabriel.

Apuntadores: D. Francisco Perlá y D. Jesús Ferrer.

